



TRANSCRIPCIÓN

SESIÓN DE CONTROL EN EL SENADO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO

Madrid, 21 de febrero de 2023

(*) Documento provisional.

Solo el discurso pronunciado es válido.

La transcripción literal estará disponible en la web www.lamoncloa.gob.es

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por el senador Alberto Núñez Feijóo, del Grupo Parlamentario Popular en el Senado.

Sr. Núñez Feijóo: Muchas gracias, señor presidente. Señor Sánchez, seguro que sus centenares de asesores le habrán dicho algo que sabemos todos. España está cansada de su gobierno y España está cansada de usted.

Usted y su gobierno generan problemas todas las semanas. Llevan ustedes cuatro años y medio generando problemas. ¿Cómo no van a estar cansados los españoles de usted y de su gobierno?

Ya no respetan ni las formas. Fíjese lo que han hecho los miembros de su gobierno en los últimos siete días. La ministra de Hacienda le dice a Podemos que solo presenta propuestas para el relato, y usted se calla. La titular de Defensa le dice a la titular de Derechos Sociales que sus declaraciones parten de la ignorancia, y usted se calla. La ministra de Derechos Sociales le dice a usted, al presidente del Gobierno, a la que le nombra teóricamente, que usted, en los momentos importantes, le puede la presión.

Y ayer mismo el ministro de Agricultura, que se reunió con el sector alimentario para no acordar nada, fue advertido por los responsables de Podemos de que se iba a reunir con saqueadores, especuladores y capitalistas despiadados.

Pero no hace falta ir ayer, vayamos a hoy. Hace un par de horas, un teletipo. El portavoz del Congreso del Partido Socialista le dice a Podemos que deje de enredar. Y por si acaso usted no lo escuchó, la vicepresidenta, que, circunstancialmente, tiene usted ahora a su lado, le ha dicho al ministro Planas, enmendándole, hace unos minutos, que hay margen y que debe de bajar los márgenes de los alimentos por ley.

Pues bien, todos sabemos el por qué usted se calla. ¿Por qué? Porque, con suerte, preside medio gobierno. Pero el otro medio le gobierna a usted. Tiene más capacidad Podemos y los independentistas para cesarle a usted, que usted para cesar a sus ministros.

Señoría, alguien debió de decirle que llegaría más fuerte a esta sesión de control habiendo cesado a la cúpula del Ministerio de Transportes. Yo creo que también sus asesores le han aconsejado mal. Porque llega a esta sesión de control acreditando su debilidad para no poder cesar a ningún alto cargo de Podemos.

Por tanto, me gustaría, si le parece que me conteste usted. Si por unos trenes mal medidos cesan los altos cargos del Ministerio de Infraestructuras, aplicando la regla de tres, dado que usted es un doctor en Económicas, ¿deberían de dimitir los autores de la chapuza de la ley del solo sí es sí?

Segunda pregunta. ¿Usted podría encargar nuevos trenes a las personas responsables de los que han encargado y no caben por los túneles? ¿Verdad que no? Les ha cesado. Pues bien, ¿es posible que usted le siga encargando leyes a las



mismas ministras que han legislado y aprobado, con su consentimiento, la ley del solo sí es sí? ¿Verdad que eso sería una temeridad?

Y tercera pregunta, señor Sánchez. ¿Usted se ha leído la ley trans? ¿La conoce? ¿La comparte de la A a la Z? Por supuesto, es la suya. ¿Conoce las consecuencias de esta ley? ¿Se fía de que no hayan tropezado dos veces en la misma piedra? ¿O es consciente de que todo, pero ese es el peaje que usted tiene que pagar? A esto no me conteste. Yo ya se cuál es la respuesta.

Pero mire, llevamos cuatro meses, cuatro meses, donde se han excarcelado decenas de violadores y centenares de agresores sexuales. Le hemos propuesto esta mañana que esta misma semana iniciemos la reforma de la ley del solo sí es sí. Y usted ha dicho “no”. ¿Sabe por qué? Porque usted prefiere proteger la coalición que proteger a las mujeres españolas.

Y lo que está claro, señoría, lo que pasa, además de que España está cansada de usted y España está cansada de su gobierno, lo que pasa es que ya está bien. Ya está bien que Pedro Sánchez proteja Pedro Sánchez. Ya está bien que la señora Yolanda Díaz proteja el espacio de Yolanda Díaz. Ya está bien que Podemos proteja a Podemos.

Ya es hora que alguien se preocupe de proteger a los españoles por encima de todo, señor Sánchez. Muchas gracias. Espero sus respuestas.

Presidente: Muchas gracias, señor presidente. Señoría, nos quedó claro en la última intervención aquí en el Senado, cuando usted añoraba un gobierno modélico y cuánto usted se avergonzaba de un gobierno mediocre. Ahora nos ha puesto también una nueva condición. Y es que debe haber un gobierno estable, un gobierno efectivo, efectivamente, para proteger a la ciudadanía española ante las sucesivas crisis que durante esta legislatura hemos padecido.

Pero creo que lo más sensato para, en fin, tener un debate lo más ordenado posible, es también describir que es un gobierno estable y un gobierno efectivo.

Porque yo creo, señorías, que un gobierno estable pues es un gobierno que aprueba tres Presupuestos Generales del Estado en tiempo y forma, y no un gobierno que aprueba un presupuesto y que posteriormente lo que hace es colocarlo a lo largo de los años.

Creo que una estabilidad se garantiza, pues aprobando 200 leyes con distintos grupos parlamentarios, también aquí presentes. Sí, sí, tan importantes, señorías, tan importantes como la reforma laboral o la reforma de las pensiones, que ha revalorizado las pensiones conforme al IPC. Y leyes, además, señorías, que hemos aprobado con otros muchos grupos parlamentarios aquí presentes.

Ustedes cuando estaban en el Gobierno y no aprobaban ninguna proposición de ley, ninguna iniciativa legislativa, más allá de lo que pudiera representar su grupo parlamentario.

Creo que la estabilidad también la garantiza, pues un Gobierno que ha llegado a 15 acuerdos con los agentes sociales, que hemos celebrado 20 conferencias de presidentes en momentos muy difíciles. Y no dos, como ustedes hicieron durante sus pasadas legislaturas.

O creo que también la estabilidad, no solamente en términos políticos, aritméticos, parlamentarios, pues se garantiza con las políticas que estamos poniendo en marcha, señorías.

Creo que hoy, por ejemplo, el haber aprobado 2.520 millones de euros que va a beneficiar en becas a 1 millón de estudiantes, pues garantiza más la estabilidad, la certidumbre, el horizonte a nuestros jóvenes que lo que, por ejemplo, usted hizo como presidente de la Xunta de Galicia, que fue recortar la educación pública, cerrar más de 100 centros públicos educativos, recortar la plantilla de profesores o eliminar la gratuidad de los libros de texto.

Creo que la estabilidad, señoría, pues la garantiza un gobierno comprometido con el Sistema Nacional de Salud, que ha puesto 1.000 millones de euros para reforzar la Atención Primaria. Sí, 1.000 millones para reforzar la Atención Primaria. Que eliminamos los copagos farmacéuticos, que en definitiva, señoría, hemos puesto 700, 800 millones de euros, mejor dicho, para una inversión en equipamientos de alta tecnología, que creo que redundará en beneficio tanto de los profesionales sanitarios como también de los pacientes. Y no como usted hizo, que fue recortar la sanidad pública como presidente de la Xunta de Galicia o abrir el primer hospital privado en la ciudad de Vigo cuando usted presidía esa región.

En fin, señoría, lo que digo es que, en efecto, durante esta legislatura hemos tenido que gestionar distintas crisis, pero lo hicimos de manera muy distinta a la que ustedes hicieron con la crisis financiera.

Nosotros lo que hemos hecho ha sido proteger, como usted bien indicaba, lo que hacemos es defender a la mayoría social de este país, a la clase media, a la clase trabajadora de este país. Y en fin, sí, cometemos errores, nos empeñamos en resolver esos errores, señoría, como es el que usted ha mencionado de la ley del sí es sí.

Ahora bien, ustedes en esto, señorías, como en otras muchas cosas, nunca fallan. Cada vez que han tenido ocasión de poder posicionarse en beneficio de la mayoría o en beneficio de una minoría de privilegiados, han hecho lo de siempre, beneficiar a la minoría elitista a la que ustedes siempre sirven cuando están en el gobierno o cuando están en la oposición.

Sr. Núñez Feijóo: Muchas gracias, presidente. Le agradezco, se lo digo en serio, Presidente, estas sesiones de control hacia mí. Son un entrenamiento interesante. Son un entrenamiento interesante. No, no, se lo digo en serio. Pero se ven en la oposición, pero tranquilos, cada cosa a su tiempo. Pero que el presidente del Gobierno me haga una sesión de control es algo sorprendente. En todo caso, señoría, le agradezco todas estas cosas para que la gente se entere de qué está dispuesto usted a responder a la oposición en las cámaras. Nada.



Mire, ¿usted se cree que con la chequera se puede rescatar todo? ¿Usted se cree que va a comprar a la gente? ¿Usted se cree que va a comprar a la calle? Señor Sánchez, todo lo que usted está invirtiendo en becas lo está dejando a deber. Y usted es el presidente que va a va a dejar España con la mayor deuda pública de la historia de nuestro país, señoría.

¿De verdad que usted puede presumir, puede presumir, cerrando una biblioteca pública y reunirse con unos militantes del PSOE para hoy poder decir en el Consejo de Ministros lo que acaba de decir en la Cámara?

Mire, señor Sánchez, ¿de verdad que usted va a seguir presumiendo de subir el salario mínimo interprofesional? No, no, el salario mínimo lo suben las empresas. Usted se queda con un tercio del salario mínimo en el Ministerio de Hacienda, señor Sánchez. Usted se queda con un tercio del salario mínimo y los trabajadores le pagan a usted un tercio de ese incremento del salario mínimo.

Pero mire, señor Sánchez, le he hecho tres preguntas sobre la ley trans. Y es revelador que usted no me ha querido contestar ninguna.

¿Usted realmente está de acuerdo con que cualquiera de nosotros, dentro de unos días vayamos simplemente, al registro civil y decidamos cambiarnos de sexo simplemente por una declaración de voluntad? ¿Está usted de acuerdo en esto, sí o no? Señoría, ¿usted está realmente de acuerdo en cómo su ley va a afectar a los criterios de paridad? ¿En cómo su ley va a afectar a las reservas de plazas de mujeres? ¿En cómo su ley va a afectar a los procedimientos de violencia machista? ¿En cómo su ley va a afectar al deporte femenino? ¿Usted está de acuerdo en cómo su ley va a afectar a los espacios de intimidad?

¿Usted está de acuerdo en que los menores, a partir de los 16 años, puedan decidir sin ningún criterio médico hormonarse? ¿Usted está de acuerdo en que los menores sin criterio médico puedan decidir una cirugía definitiva? ¿Usted está de acuerdo en romper la tradición del feminismo clásico de nuestro país? ¿Usted está de acuerdo en que la libertad de expresión dé lugar a una multa de la ministra de Podemos sin ni siquiera mediar autorización judicial para esa multa? ¿Usted está de acuerdo en todo esto o está pagando sólo un peaje más? Que es mantenerse unos meses de presidente del Gobierno de España.

Pregúntese, por que los países, pocos, que han hecho una legislación de este tipo la están rectificando. Pregúntese, porque tuvo que presentar la dimisión la primera ministra escocesa. Pregúntese, señoría, si este error es incluso peor que el de la ley del solo si es sí. Porque aquí no solamente afecta a mujeres, afecta a adolescentes, afecta a menores. Lleva usted dos leyes. La ley del solo si es sí y la ley trans por la que usted pasará a la historia. Por eso, deje ya de molestar a la gente de bien. Deje ya de meterse en las vidas de los demás.

Presidente: Gracias, señora presidenta, señor presidente. Nunca imaginé, señorías, que el reconocer derechos a minorías, en este caso al colectivo trans, fuera molestar a la gente de bien, señor Feijóo. Nunca lo imaginé

De todas formas, simplemente para su información, señoría, por supuesto que el Gobierno de España tiene potestad de fijar el salario mínimo interprofesional. Con este gobierno lo hemos subido, durante todo este tiempo, 344 € al mes. Cuando ustedes estaban en el gobierno, se subió solamente 94 € durante los siete años al frente del Ejecutivo.

En todo caso, usted ha puesto distintas condiciones. Puso la condición de ese gobierno, en fin, en la sombra, que usted tiene, con Rato, con Jaume Matas, con Zaplana y demás. También ha hablado de los gobiernos... permítanme ustedes explicarme.

Y ahora, lo que nos ha quedado claro, señoría, señor Feijóo, es que no solamente quieren eso. Quieren también estabilidad. Y también gobiernos bien avenidos. Gobiernos donde, efectivamente, prime la concordia. En fin, la confianza.

Y yo mirándole, señoría, pues evidentemente entiendo que usted, pues cuando se sienta en su escaño, lo que pida es cierto calor por parte de sus compañeros de escaño. Como el que tiene, por ejemplo, a su lado, al señor Maroto. Y que le diga cosas, señor Feijoo, como la siguiente. "Alberto, siempre ganas cuando además de con la cabeza hablas con el corazón. Hoy lo has hecho. Enhorabuena"

En todo caso, señor Feijóo, le recomiendo una cosa. Cuando se levante, mire a ver si siente algo en la espalda.

Para hablar de feminismo, creo que hay que tener un cierto crédito feminista, señoría. Miren, ustedes votaron que no a la Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo aprobada hace 13 años por un Presidente socialista, por el presidente Zapatero.

Ustedes recurrieron ante el Tribunal Constitucional esa Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo. Ahora reconocen que las mujeres tienen el derecho a abortar. Ustedes apostillan, no es un derecho fundamental, pero es un derecho legal. Efectivamente, es un derecho legal porque se aprobó por parte de una mayoría progresista en estas Cámaras, en las Cortes Generales e impulsada por un gobierno socialista.

Por cierto, señoría, ¿recuerda usted qué decían ustedes al presidente Zapatero hace 13 años? Ustedes decían: "Zapatero, carnicero". "Zapatero, carnicero" por aprobar esa Ley de Interrupción Voluntaria del Embarazo. Hoy, 13 años después, reconocen que el presidente Zapatero lo que hacía era consagrar derechos a las mujeres. Por tanto, para hablar de feminismo, un poco de credibilidad feminista, señoría.

Igual que con los transportes y con los vagones. Porque además de hablar, hay que invertir.

Mire, en siete años de gobiernos del Partido Popular, la cantidad licitada y adjudicada para trenes de cercanías o de media distancia fue, señoría, de 0 euros. En menos tiempo, en la mitad de tiempo como presidente del Gobierno, señorías, hemos licitado 3.500 millones de euros para renovar el parque con 345 unidades.



Señor Feijóo, yo no voy a gastar tanto tiempo como usted, lo que si diré es lo siguiente: este gobierno defiende la mayoría social de este país y ustedes defienden a los de siempre, a los de arriba

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la senadora doña Estefanía Beltrán del Grupo Parlamentario Vasco EAJ PNV.

Presidente: Señoría, gracias por su pregunta. Yo creo que a lo largo de esta legislatura sí hemos demostrado voluntad por parte del Gobierno de cogobernar, de reconocer el título de la Constitución Española, no solamente activando muchas comisiones mixtas que teníamos con distintas comunidades autónomas, sino como también antes he referido, celebrando 20 conferencias de presidentes a lo largo de coyunturas muy difíciles como la pandemia o también ahora con la guerra.

Simplemente recordarle una cuestión, señoría, en la última conferencia de presidentes que tuvo lugar en la Isla de La Palma, básicamente, fundamentalmente de lo que hablamos, fue de las consecuencias económicas y sociales, evidentemente de la guerra de Putin en Ucrania. Es decir, que no solamente estamos reconociendo esa cogobernanza para cuestiones que tienen que ver con el día a día de la política nacional, sino que también estamos compartiendo con los presidentes y presidentas autonómicos estrategias, orientaciones de política básica vinculadas con cuestiones que tienen que ver con la ciberseguridad, la seguridad, la reserva estratégica en, y las competencias que tiene cada Comunidad autónoma o también la Administración General del Estado en cada una de las materias.

Evidentemente usted ha dicho que afrontamos con ilusión esta presidencia rotatoria del Consejo Europeo a partir del 1 de julio. Creo que este es un proyecto de país y ese proyecto de país lo que representa es que todas y cada una de las comunidades autónomas se sientan representadas, se hagan visibles en lo que es el compromiso, creo que del conjunto de España y de los ciudadanos de nuestro país en relación con la construcción europea. Y eso es lo que estamos haciendo desde el principio.

Fíjese, hasta incluso si nos paramos en uno de los principales objetivos que va a tener la presidencia española, que es el pilar social europeo. Básicamente de lo que estamos hablando son de competencias a nivel autonómico y a nivel local, educación, política sanitaria, políticas sociales, política de vivienda, por mencionar algunos de los elementos más acuciantes del debate social en nuestro país.

Pero por centrar un poco más, usted ha hecho referencia, en efecto, a esas 22 reuniones informales ministeriales que vamos a tener lugar o que van a tener lugar en todas las comunidades autónomas. Ha hecho referencia también a esa conferencia de asuntos relacionados con la Unión Europea, la CARUE, que el pasado 21, 29 de julio, por cierto, en Bizkaia, supuso el arranque de la presidencia española de la Unión Europea con la colaboración de las comunidades autónomas, se informó de las, de los ejes prioritarios de la Presidencia, se informó también sobre las sedes, sobre las temáticas concretas de las reuniones informales ministeriales. Euskadi precisamente va a albergar una cumbre, yo creo que bien importante, como es la reunión

Interministerial de Competitividad en Bilbao, el evento se va a llamar hacia una macro región atlántica, propuesta por cierto por el Gobierno vasco.

Y efectivamente, estoy convencido de que todas las contribuciones e iniciativas de las comunidades autónomas a lo largo de la presidencia de la Unión Europea van a ser fundamentales.

A tal efecto, me decía precisamente la ministra de Política Territorial, que se creó un grupo de trabajo de la Presidencia en el seno de la CARUE para sistematizar todas estas aportaciones autonómicas, me parece que son ya más de 100 las propuestas que se han hecho por parte de las comunidades autónomas y ahora estamos en el estudio de las mismas para poder incorporarlas a cada una de estas reuniones informales ministeriales.

El Ministerio de Política Territorial está en contacto permanente con todas las administraciones, al objeto de perfilar con mayor precisión el contenido de cada uno de estos actos. El pasado 8 de febrero, creo que también es importante reseñarlo en La Rioja que preside, o mejor dicho, La Rioja que preside la delegación española ante el Comité de las Regiones, presentó ante este importante organismo un documento de prioridades políticas de la delegación española que va a servir de base para la aportación de las Comunidades autónomas a las prioridades, a las prioridades de la Presidencia española y que va a ser objeto también de análisis en la próxima reunión del Grupo de Trabajo sobre la Presidencia en el seno de la CARUE.

Y en fin, me ha dejado un poco confundido su planteamiento sobre la Comisión Mixta del Concierto vasco, porque el pasado 22 de noviembre de 2010, en la Comisión Mixta del Concierto Vasco, el acuerdo que se alcanzó entonces, el País Vasco participa en tres grupos de trabajo del Ecofin, concretamente en aquellas reuniones de los grupos de trabajo en los que se discuten asuntos tributarios que afectan, pues, evidentemente atributos concertados y que posteriormente son tratados en el Consejo del Ecofin. Y por la información que me trasladan, evidentemente desde el Ministerio de Economía, lo que ha sucedido es que como consecuencia de la limitación y de las normas sanitarias para dar respuesta y protegernos ante la pandemia de la COVID19, se limitaron el número de participantes en cada delegación, pero a medida que se han ido levantando estas restricciones pues los participantes de los representantes autonómicos, incluyendo los del Gobierno vasco, han ido restableciéndose plenamente.

Yo lo que quiero decir con esto, señorías, es que siempre vamos a tener esta dialéctica, en particular, algunos gobiernos autonómicos y el Gobierno de España. sobre cuál debe ser la participación de los gobiernos autonómicos en estos Consejos europeos.

Pero lo que no se puede negar es el compromiso del Gobierno de España con la cogobernanza, con el Estado autonómico. Y desde luego, en ese sentido, creo que tanto la ministra de Política Territorial, como el ministro de Asuntos Exteriores, cada vez que han tenido ocasión u oportunidad de compartir, no solamente de informar, sino de compartir estrategias y prioridades sobre la presidencia española de la Unión



Europea, lo han hecho conjuntamente con las comunidades autónomas. A partir de aquí señoría pues evidentemente, ¿podremos hacer más?, pues sin duda alguna podremos hacer más. Pero la voluntad política del Gobierno de España es inequívoca. Queremos que esta Presidencia sea un éxito de país y eso significa no solamente la representación territorial, sino la participación territorial en las prioridades y en el desarrollo de la misma Presidencia.

Presidente: Señoría, yo no me olvido en absoluto de quien ha estado apoyando a este Gobierno en los momentos más difíciles, inéditos a lo largo de la historia de la democracia. Y, efectivamente, con su grupo parlamentario y con su partido, que además formamos un gobierno de coalición en Euskadi, pues solamente tengo palabras de agradecimiento y de reconocimiento a esa lealtad. A esa lealtad, no solamente con el Gobierno de España, sino también con el Estado, con el país, porque en momentos muy difíciles ustedes han arrojado el hombro y han tomado decisiones también muy controvertidas en términos sociales.

Yo lo quiero reconocer, quiero decirle que yo no tengo ningún problema en reconocer la participación de las comunidades autónomas en ese espacio multinivel que es la construcción europea.

Creo que lo estamos haciendo sinceramente, no solamente a la hora de informar, sino también a la hora de construir nuestras prioridades en lo que es la Presidencia española de la Unión Europea.

Aquí están la participación de todas las comunidades autónomas en el Foro de la CARUE.

Yo entiendo que gobiernos de corte nacionalista como el suyo, lo que quieran, no sea tanto una multilateral, sino una bilateralidad, en este caso con el Gobierno de España y también con las instituciones comunitarias. Pero en todo caso, señorías, lo que no se puede negar al Gobierno de España, en fin, ya no solamente por el contenido de los debates, es que hemos celebrado 20 conferencias de presidentes a lo largo de esta legislatura. Imperfectas, sin duda alguna. Pero ahí está la cultura que hemos ido implementando, desarrollando y que afortunadamente va a quedar para los próximos años de nuestra democracia y por lo tanto recojo su guante. Vamos a continuar trabajando en la línea que usted y yo señalábamos y agradezco, como no puede ser de otra manera, el trabajo y la colaboración de su grupo.

Respuesta del presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, a la pregunta formulada por la senadora doña Mirella Cortés del Grupo Parlamentario ERC

Presidente: Señoría, desde luego parto de una premisa y es que toda política que hagamos en favor de la vivienda social es poca en España, porque si nos comparamos con el resto de Europa, vamos tarde.

Pero creo que conviene hacer algo de memoria. Y primero informar a la cámara y también a los ciudadanos que estén viendo esta sesión de control, qué significa la

Sareb, porque la Sareb no es sino la respuesta fracasada de un gobierno de derechas a la anterior crisis financiera.

Recordemos que entonces se le dijo a la ciudadanía que íbamos a crear el mal llamado banco malo para, digamos, integrar todos los activos llamados tóxicos de ese sector financiero y que iba a costar 0 € el rescate financiero al bolsillo de los contribuyentes. En principio son ya 35 mil millones de euros de deuda pública que hemos tenido que integrar en nuestra cuenta nacional.

En todo caso, en 2021, como usted bien indicaba, pues tomamos el Estado, el control de esta entidad. Esto es una decisión política, una decisión del Gobierno de España. E incorporamos dos principios fundamentales en la estrategia de la empresa: primero, la sostenibilidad y, en segundo lugar, la utilidad social. Y a partir de ahí hemos ido potenciando la actuación en materia de, uno vivienda social a través de los planes estatales de vivienda. Dos, los convenios con los ayuntamientos en zonas tensionadas. Tres, fondo Social de Vivienda de las entidades financieras y cuatro, la utilización de los fondos europeos, los fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia para promocionar viviendas de nueva construcción.

¿Cuáles son los dos grandes objetivos desde que nos hicimos cargo de la Sareb? en primer lugar, usted lo ha dicho, impulsar un parque público de vivienda para alquiler asequible y, en segundo lugar, potenciar la venta de activos de forma que de alguna manera nos permita repagar la mayor cantidad de la deuda pública posible mientras se maximiza el valor social de su cartera.

Insisto, son 35 mil millones de euros de deuda pública que hemos tenido que asimilar como consecuencia del fracaso de la respuesta neoliberal a la crisis financiera y que todavía los contribuyentes españoles están pagando.

Una de las vías para maximizar el uso social de las viviendas es el que usted ha señalado. Porque al final los competentes son los ayuntamientos o las comunidades autónomas, la firma de convenios para aumentar el parque público de vivienda mediante convenios con los organismos que tienen las competencias en materia de vivienda. Y quiero decirle, además, que en materia de política de vivienda son sustancialmente diferentes las políticas que hemos venido aplicando por parte del Gobierno de coalición progresista a los gobiernos de derecha. Por varias razones, señoría, y queda muchísimo por hacer. Yo lo reconozco porque vamos tarde. Partimos de una desventaja respecto a otros países europeos bien evidente.

Pero fíjese la Sareb desde que tomamos el control de la entidad va a contribuir con 50.000 viviendas al Plan Estatal de Alquiler Asequible, cuyo objetivo es incrementar el parque público de vivienda en alquiler al menos en 100.000 unidades. Es decir, que estamos hablando del 50%.

En 2022 pusimos en marcha una nueva estrategia de gestión del alquiler social protegiendo a las familias vulnerables, y hay cerca de 10.000 familias en situación de vulnerabilidad que reciben acompañamiento para favorecer su inserción social y laboral, mediante la búsqueda de empleo, el acceso a los servicios sociales y también



las prestaciones a las que tengan derecho, como es, por ejemplo, el ingreso mínimo vital.

Hemos puesto en marcha un proyecto para el desarrollo de entre 10.000 y 15.000 viviendas para alquiler social o asequible a través de la cesión de suelos. Usted hacía referencia a ello. El sector privado está desarrollando la construcción de estas viviendas que van a revertir en el Estado una vez finalizado el plazo de cesión. Esta iniciativa está en línea con otras propuestas que están desplegando otras empresas públicas, como por ejemplo Sepes del Ministerio de Transportes, también administraciones territoriales, como es el caso del área de Barcelona o de la Comunidad de Madrid, y las ventas realizadas a comunidades autónomas y a municipios, pues están condicionadas a su uso en materia de alquiler social o incluso pueden ser equipamientos públicos.

Por ejemplo, en un Ayuntamiento que usted conoce bien porque ha sido objeto de debate en algunas de otras, en alguna que otra pregunta que usted ha hecho en referencia a la Sareb, el Ayuntamiento de Tortosa, ha adquirido una finca para la construcción de un hospital y también se prevén acciones relativas al impulso de proyectos para el desarrollo del medio rural y vinculados a los trabajadores temporeros, iniciativas desarrolladas de forma conjunta con el Ministerio de Inclusión, Transición Ecológica y Reto Demográfico y Reto Demográfico, perdón.

Y hoy mismo la Sareb ha alcanzado un acuerdo con la Generalitat de la Comunitat Valenciana para la venta de 500 viviendas que van a ser destinadas al alquiler social y con ello lo que estamos haciendo es incrementar el parque vivienda social de esta comunidad en concreto y se cumple con el objetivo de utilidad social. En definitiva, lo que queremos es extender este acuerdo a otras comunidades autónomas. Por tanto, señorita, claro que queda muchísimo por hacer en la Sareb. Pero también es cierto, señorita, que este gobierno claramente ha cambiado los objetivos, las prioridades de este mal llamado banco malo, sobre todo para eso, para potenciar la vivienda en alquiler social, la vivienda social, la vivienda digamos propiedad del Estado y creo que efectivamente vamos muy tarde, porque si nos comparamos con otros países europeos, pues es evidente que estamos destinando menos recursos y la accesibilidad es mucho más difícil, sobre todo para los jóvenes en nuestro país. Pero el compromiso del Gobierno de España, señoritas, es rotundo.

Presidente: Habla usted, señorita, de la Ley de Vivienda. Yo creo que puede ser muy importante esta legislatura en términos también sociales, si aprobamos la primera ley, se dice pronto, la primera ley a nivel estatal de vivienda, para convertir lo que es un derecho constitucional en eso, en un derecho y no en un problema para muchísimos jóvenes y no tan jóvenes en nuestro país. Y por tanto, bueno, la voluntad política existe, es total, es diáfana, señorita, por parte del Gobierno de España y del Grupo Parlamentario Socialista. Sucede que nosotros tenemos, no 176 escaños, sino que tenemos 153 escaños y evidentemente tenemos que hablar con otros grupos parlamentarios. Pero la voluntad política está y espero, señoritas, que antes de que termine esta legislatura podamos alumbrar entre todos yo creo que una ley muy importante, sobre todo para los jóvenes de nuestro país.

21/02/2023

Y volviendo a lo anterior, a ver, en el año 2021, señoría, tomamos el control de esta empresa, de la Sareb, una empresa, insisto, que nos ha representado sobre todo a los contribuyentes españoles, 35 mil millones de euros, es decir, una herencia envenenada que nos dejó la anterior administración.

A partir de ahí, lo que estamos haciendo es dirigirlo hacia dos políticas claras, uno la vivienda social, dos el tratar también de que los contribuyentes españoles vean reducida la deuda pública que nos dejó la anterior administración del Partido Popular a través de la Sareb.

Y en eso está el Gobierno de España, señoría, hablando con las comunidades autónomas, hablando con los ayuntamientos, tratando de crear el mayor número de parque de vivienda pública en nuestro país. Y para eso vamos a utilizar todas las palancas, el plan estatal, los fondos europeos, la Sareb y un marco regulatorio que espero que sea la Ley de Vivienda a la cual usted antes hacía referencia y que desde luego nosotros queremos aprobar en esta legislatura.

(Transcripción editada por la Secretaría de Estado de Comunicación)